

barcados con rumbo a España. Se cree que con un pretexto barco llegará P. González Alberdi<sup>210</sup> y algunos otros.

A causa de esas deportaciones y de las persecuciones contra los comunistas y estudiantes de izquierda en Córdoba, hubo una huelga de 48 horas de la Federación Universitaria Argentina, que pasó tranquilamente. El primer acto de lucha obrera contra la Junta Militar, fue realizado algunos días hace, por los chauffeurs de taxis y una parte de los obreros portuarios y por resolución de la FORA. El partido y el Comité de Unidad Clasista han tenido una actuación pasiva de ese movimiento. Por nuestra parte intentamos hacer llegar nuestra opinión de que debía propiciarse de inmediato el frente único por el Comité de Unidad Clasista y por el Partido una actitud de apoyo a los obreros en lucha, criticando el sectarismo y la demagogia de la FORA. Las enormes dificultades de ligazón – ahora en parte subsanadas – hicieron que nuestra indicación llegaron recién por la noche al Secretario del Partido. Tales cosas no se hicieron pues. En una carta que estamos preparando para el Partido argentino, señalamos también esa falta que consideramos de mucha importancia, aun en las condiciones muy difíciles de su trabajo. Copia de esa carta saldrá por un próximo correo.

En el Uruguay – cuya situación también discutiremos pasado mañana – como en todos los países, la situación es complicada y sigue una marcha indefinida de agravación. En el Partido hubo fricciones – aunque no muy serias – en la cuestión de la proletarización. En estos días enviaremos las resoluciones de su reciente Conferencia Nacional. La ligazón con las masas no es muy grande a pesar de sus viejas influencias sobre las misas. Dentro de un mes habrá elecciones, cuya importancia se subestima, pues en estas condiciones será una lucha armada entre los dos imperialismos. Las masas luchan contra la supresión de las jubilaciones que intenta la burguesía.

No hemos podido ligarnos bien con Colombia. Ahora les escribiremos y trataremos de vincularnos mas. Las comunicaciones son difíciles, pues la posta aérea sufre constantemente interrupciones a causa de la situación en estos países. Nos esforzamos por vencer estas dificultades. Las últimas cartas recibidas vienen llenas de acusaciones contra Uribe Márquez<sup>211</sup> y su mujer. Antes de escribirles una carta al respecto, queremos saber que piensen Uds. Nuestro pequeño amigo que trabaja allá, tiene, como Uds, saben sus particularidades en la comprensión del asunto. Tenemos la impresión de que, a pe-

---

<sup>210</sup> Paulino González Alberdi (1903–1989), miembro del CC del PCA y varias veces representante del PCA y de la Komintern en varios países latinoamericanos.

<sup>211</sup> Véase la nota 131.